



Paquete Económico 2025: éstas son las dependencias que recibirán menos dinero; programas sociales crecen

El secretario de Hacienda entregó al Congreso de la Unión el Paquete Económico para el 2025 donde se pidieron 9 billones de pesos para este fin

Por **Mayte Baena**

16 Nov, 2024 12:27 p.m. MX



Guardar



Programas sociales se benefician con el Paquete Económico 2025. | Crédito: Cuartoscuro

La mañana del pasado viernes 15 de noviembre, el secretario de hacienda y Crédito Público, **Rogelio Ramírez de la O**, entregó al Congreso de la Unión el **Paquete Económico 2025**, el cual se informó, requerirá de 9 billones 302 mil millones de pesos para que el Gobierno de México encabezado por **Claudia Sheinbaum Pardo**, ponga en marcha acciones como **programas sociales** y mega proyectos; sin embargo, también llamó a atención el **recorte a dependencias** para este fin. ¿Cuáles son?





En el marco en el que dicho presupuesto era solicitado, la presidenta dio un **mensaje a los inversionistas** a los cuales les remarcó que la economía de México es sólida, al tiempo que adelantó que dicho paquete tendría cambios para el año entrante.

“Es un Paquete muy sólido, vienen cambios importantes en la manera de distribución del presupuesto, se reduce el déficit, y eso implica también un esfuerzo mayor de todo el gobierno de Austeridad Republicana. Eso no implica afectar la operación del país ni mucho menos, ni del gobierno, pero sí algunos ajustes. Obviamente, se garantizan los programas de Bienestar, inversiones públicas y se hace una reorientación. Al fortalecer Pemex, también —y Comisión Federal de Electricidad tiene buenas finanzas—, al fortalecer Pemex, pues también vamos a fortalecer toda la economía del país. La economía de México está sólida, está fuerte, y vamos a salir adelante el próximo año”, dijo.

Bajo esa tónica, llamó la atención que la **Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM)**, así como el **Instituto Politécnico Nacional (IPN)** recibirían menos recursos, por lo que momentos después, el Gobierno de Claudia Sheinbaum aclaró que:

“Por un lamentable error, el presupuesto de la Universidad Nacional Autónoma de México y del Instituto Politécnico Nacional salieron disminuidos en el Presupuesto de Egresos de la Federación que se entregó hoy al Congreso de la Unión.

“Hacienda precisa que ya se está trabajando con la Comisión de Presupuesto de la Cámara de Diputados para asegurar que ambas instituciones educativas tengan un aumento respecto al año anterior de 3.5 por ciento, como fue la instrucción de la Presidenta de la República, desde la elaboración del mismo”, se dijo en la misiva oficial.

Programas sociales se benefician con Paquete Económico 2025

Al analizar en qué consiste el Paquete Económico presentado por Ramírez de la O, se dio a conocer que diversas dependencias presentan recortes en comparación con lo que recibieron en 2024, las cuales son:

- **Secretaría de Salud:** recorte del 60%
- **Secretaría de Cultura:** recorte el 30%



- **Secretaría del Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat):** recorte del 39%
- **Secretaría de Seguridad Pública Ciudadana (SSPC):** recorte del 36%
- **Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena):** recorte el 43.8%

Cabe destacar que las dependencias antes descritas no se han manifestado de manera abierta, salvo la de Medio Ambiente. Fue su titular, **Alicia Bárcena** la que se mostró preocupada, aunque al respecto, adelantó que ya estaba analizando qué acciones tomar en cuenta para salir avante durante el siguiente año.

Pese a lo anterior, ha llamado la atención que el Gobierno de México ha dado **prioridad a los programas sociales**, tales como la **Pensión para Adultos Mayores, Madres Trabajadoras, Sembrando Vida, Personas con Discapacidad** y, los creados recientemente: **Mujeres de 60 a 64 años** y la **Beca Universal Rita Cetina Gutiérrez**.

Bajo esa tónica, la Secretaría del Bienestar encabezada por **Ariadna Montiel**, contará con un **aumento del 2.3 por ciento** en comparación con el recurso obtenido en 2024 para con ello asegurarse de que cada uno de los beneficiados pueda recibir el recurso de manera puntual.

Otro de los puntos relevantes por este Paquete Económico, es el de las obras anunciadas por la doctora Sheinbaum, la cual piensa regresar el sistema ferroviario, tanto para carga como para pasajeros en todo el país, los cuales recibirán **más de 100 mil millones de pesos**.

La actual administración ha sido enfática respecto a que, pese a los ajustes en la Miscelánea, a México le irá bien económicamente hablando a lo largo del próximo sexenio.

“Estamos haciendo un trabajo muy importante con el secretario de Economía, el secretario de Hacienda, todo el gabinete económico, hay muchísimas inversiones para México en el 2025, hay un portafolio de inversiones, se está trabajando con empresarios, empresarias mexicanas, de Estados Unidos particularmente, para seguir aumentando estas inversiones en nuestro país”, resaltó desde Palacio Nacional el pasado viernes.